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2021 年 1 月网剧备案近
日发布。《还珠格格》即将翻
拍，《老九门2》《花千骨前传》
等也已经备案。

从 备 案 列 表 中 可 以 看
到，《还珠格格》改名《还珠之

有一个姑娘》，由腾讯影
业制作，预计 38 集。
根据此前曝光的选角
标准，该剧的主角及

其人设与《还珠格格》前三部
基本一致：小燕子是“离经叛
道小锦鲤”，五阿哥永琪是

“才情兼备皇二代”；紫薇是
“大明湖畔女学霸”，尔康是
“英姿勃发文武汉”；晴儿是
“聪颖机智精算师”，萧剑是
“侠骨柔情亡剑客”。但该选
角公告中不见“金锁”一角。

电视剧《还珠格格》根据
琼瑶同名小说改编。第一部
于 1998 年 播 出 ，第 二 部 于
1999 年播出，第三部于 2003
年播出。前两部由赵薇、林
心如、苏有朋等人主演，第三
部由黄奕、古巨基、马伊琍等
人主演。

2011 年，《还珠格格》被
翻拍为《新还珠格格》，该剧
综合了前三部的剧情，由青
年演员李晟、海陆等人主演，
但其影响力远不及前作。

(胡广欣)

《还珠格格》即将翻拍

3 月 5 日，《乘风破浪的姐姐
2》迎来第三场公演，陈妍希遭淘
汰。随后，她发长文告别节目，表
示自己最遗憾的是没能与杨丞琳
留下合作的舞台。3月 6日，杨丞
琳发微博回应好姐妹，更表白道：

“爱你，一如既往。”
节目中，杨丞琳与苏运莹、曾

黎唱跳《BOOM 蹦》，随后她更独
唱《年轮说》，踢馆成功。但没想
到，杨丞琳的好友陈妍希却在此轮
淘汰。得知消息后，杨丞琳瞬间泪
奔，在采访时说道：“在那之后，我
觉得我的灵魂不在那个地方，她的
离开让我非常难过及不舍，因为我
知道她有多努力，而且她有多想要
进步，多想要当一个好的表演者，
她不应该在这时离开。而且，如果
我们在一组，我觉得会有非常好的
火花。”

当期节目播出后，陈妍希在微
博发长文，其中专门提到杨丞琳：

“让我觉得最可惜的还是没能和我
的宝贝杨丞琳在这里留下一个舞
台，希望我们以后有机会在别的舞
台相遇。但我很确定的是，我们不
会在彼此的人生缺席。”

今天，杨丞琳也发微博回应杨
丞琳：“真心真意觉得，我家宝贝不
该在这时离开。她的认真、她的好
学和她的内外在，值得这个舞台！
没关系，虽然我俩的合作梦碎，但
是我知道，我们还有好多可能性可
以一起完成！爱你，一如既往。”

（龚卫锋）

杨丞琳不舍
陈妍希离开

羊城晚报记者 李丽

3月6日13:43，春节档电影《你好，李焕英》在上
映的第23天，正式突破50亿元票房大关，成为中国
影史上第三部票房过50亿元作品。另据猫眼专业版
数据，《你好，李焕英》在 3 月 6 日 20:28 总票房达
50.35亿元，正式超越2019年暑期档电影《哪吒之魔
童降世》，升至中国影史票房总榜第二名，仅次于票房
56.93亿元的2017年暑期档电影《战狼2》。

随着《你好，李焕英》票房一路破纪录，该片导演
贾玲和主演张小斐也成为圈内大红人。尤其是张小
斐，她在该片问世前几近默默无闻，如今却成了无数
网民口中的“斐妈”，就连过去跟她不沾边的饭圈文化
也找上了门……“50亿女演员”张小斐是否需要饭圈
应援？她未来的星路又会面对怎样的风险和机遇？
羊城晚报记者就这一话题采访了某圈内资深艺人经
纪团队成员。对方认为，虽然粉丝的应援能为张小斐
带来更直接的收益，但风险和代价同样不小，张小斐
不妨选择一条“更难走之路”：保持跟粉丝的距离，用
自身实力维持住如今的好开局。

其实在过去，张小斐跟贾玲便
因搭档小品而屡登全国舞台。但
是，大多数观众记得的还是贾玲，而
不是在身材和风格上“辨识度”不那
么明显的张小斐。直到《你好，李焕
英》亮相，托角色的福，扮演青年期
李焕英的张小斐成为片中丝毫不亚
于贾玲的闪耀存在。今年35岁的
张小斐，才真正第一次火了。

很多人诧异张小斐从小品到
电影都异常挺拔的身姿，其实这是
因为她自小学习芭蕾舞。因为学

舞，她11岁就离开了老家辽宁，被
妈妈送往北京的中央民族大学进
修舞蹈。但在 2005 年，张小斐却
做了一个大胆的决定：她想学演
戏！于是，她放弃舞蹈，考入北京
电影学院表演系，跟杨幂、袁姗姗、
焦俊艳做了同班同学。在学校，张
小斐是“学霸”，但成绩跟星运是两
回事。2009 年，毕业后的张小斐
几乎面临“失业”状态。为了生存，
在老师的建议下，张小斐不得不考
入中国广播艺术团当主持人。

跟很多“北漂”的演员一样，张
小斐曾经历过各种冷遇和白眼。
关于她落魄阶段最出名的一个段
子，是一次她去剧组面试的经历。
当时张小斐去见一个制片人，结果
刚推门进去，对方便指着她说：你
觉不觉得自己的脸有问题？很多
日子里，张小斐甚至穷到吃了上顿
没下顿的程度。这些经历或许都
让她今天对所谓的饭圈文化看淡
——毕竟再艰难的日子，她都一个
人撑过来了。

在中国广播艺术团，张小斐遇
到了或许是她人生中最重要的贵
人——贾玲。因为即将上台的小
品缺人，贾玲问张小斐能不能帮
忙，两人从此开始了十几年的闺密
情。2012年，贾玲带张小斐在北京
卫视春晚表演《女人的N次方》，虽
然没太多人注意到身为助演的张
小斐，但这是她人生另一段演员生
涯的开始。而命运在当时埋下的
伏笔，直到2016年 9月两人参加浙
江卫视综艺节目《喜剧总动员》时
才初揭答案：那时，贾玲和张小斐
表演了一个原创小品《你好，李焕
英》，看哭无数观众。这个小品，便
是 5 年后 2021 年春节档那部同名
电影的雏形。

很多人对贾玲和张小斐之间
的神仙闺密情津津乐道。特别是
当年贾玲关于张小斐的微博被网
友“考古”后，她“早有预谋”捧红张
小斐这事便成为娱乐圈一段美
谈。如今流传最广的贾玲微博，是

她在 2012 年 5月发的：“朋友拍戏
好辛苦，最早五点起，晚上十二点
回，然后还满脸洋溢幸福跟我对第
二天的词，从没听她说过苦。今天
拍爆炸的戏，眼睛被炸伤了，剧组
烟火组两个大男人还专门组了个
泼妇团把朋友骂了。小女孩儿被
骂得直哭，回家我看一腿的青红
伤，心疼死了。小演员，命真贱，快
变成大腕吧！你离变成姐的偶像
就差一部戏了！”网友没猜错，“朋
友”就是张小斐。但贾玲肯定没想
到，她说差的“一部戏”，竟然会是
她自己当导演。

在电影《你好，李焕英》爆红
后，张小斐曾坦言，其实直到开拍
前她都很忐忑，因为不知道贾玲会
不会在电影版里用她。贾玲当然
会用她，贾玲甚至在 2016 年成立

“大碗娱乐”后第一个签约的就是
她。从当年到现在，贾玲都不时在
各种场合力荐专业能力出众的张
小斐。在电影《你好，李焕英》的拍

摄花絮里，贾玲经常拍完一个镜头
就跑过去拥抱张小斐，由衷赞美
她：“演太好了！”很多人说，张小斐
最幸运的是遇到贾玲。这话没错，
但前提或许是，张小斐得有足够的
实力去接住这份幸运。

张
小
斐

35岁才开始走红的女演员

不是人人都能接住的幸运

经历了《你好，李
焕英》的弯道超车，曾
经默默无闻的张小斐
已经成了“50 亿元女
演员”。这个成就，她
的老同学杨幂、袁姗
姗 、焦 俊 艳 均 不 能
及。在国内某一线艺
人经纪团队工作的贾
真（应受访者要求化
名）在接受羊城晚报
记者采访时表示，如
今张小斐正处在事业
的“十字路口”，“往哪
个方向走，将直接决
定她未来的事业定
位”。贾真认为，饭
圈应援虽能为张小斐
带来更直接快速的收
益，但“一旦接受，也
会从此陷入事事受制
于粉丝的境地”。相
反，若张小斐能坚拒
饭圈文化的影响，或
许很快就会遭遇“从
巅峰跌落”的风险，
但只要坚持打磨演
技，维持其一线实力
派女星的地位也并非
不可能。
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羊城晚报：张小斐目前很火，你觉
得这个热度会维持多久？

贾真：贺岁档的热度快过去了，假
如接下来她的作品没有续上，曝光度没
有跟上，她在社交网络的讨论度就会降
低。一旦讨论度降低，艺人的所谓“过
时”是来得很快的，很可能就是今年下
半年的事情。

羊城晚报：我们都知道，粉丝的存
在起码能在某种程度上为艺人的热度

“兜底”。
贾真：没错，粉丝能在你没有什么

好作品的情况下，依然保持你的一个曝
光度。这也是很多艺人经纪团队都不
敢太得罪粉丝的一个原因。

羊城晚报：但从目前“大碗娱乐”和
张小斐本身的态度看，他们似乎不太接
受饭圈的应援。这会影响品牌对张小
斐的接受度吗？

贾真：目前他们这么做，品牌并不
会介意。过去大多数品牌更愿意找一
些有粉丝应援的明星，这是因为他们的
粉丝就能保证商品的销售基本盘。但
张小斐现在国民认知度和好感度都很
高，品牌如果找她，靠她的路人缘就能
保证足够的销量了。从这个角度来说，
那些新品牌反而现在会很想蹭她的热
度。当然，等贺岁档热度过去，情况又
不一样了，品牌会看她的下沉市场到底

有多踏实，这不是仅通过一部作品就看
得出来的。

羊城晚报：“大碗娱乐”当年就是为
一批喜剧人服务的，张小斐的经纪团队
可能并没有做好如何服务一个流量明
星的准备。

贾真：确实，张小斐的成功也并非
靠粉丝的打投。他们没接触过这个领
域，现在还被粉丝指手画脚，从艺人到
团队应该都会很不习惯。但这种不习
惯也可能只是暂时的，有可能到下半年
张小斐缺少好的曝光机会的时候，他们
会开始着急，会开始想到粉丝的好处。
很简单，当这部作品的热度过去，你就
要去跟其他同年龄层的女演员进行竞
争。假如品牌说，你现在在新媒体上的
数字不好看，或者电视剧的出品方说，
你的话题度现在带不动我们的收视率，
那时团队会不会动摇？

羊城晚报：前两天张小斐还在微博
晒出经纪人督促她保持体重的微信对
话截图。可能艺人越是红，她所受的限
制就会越多。那么，有没有可能在依靠
粉丝的同时，也尽量不受饭圈文化的负
面影响？

贾真：在目前这个互联网环境下很
难。你一旦对粉丝有要求，他们就会对
你有要求。当然，过去那些老艺人同样
有粉丝，比如“四大天王”，但他们的粉

丝不会像今天
的粉丝那样跑到
微博上来谩骂你，
动 不 动 威 胁 脱 粉 。
说到底，如果想不受饭
圈影响，只有你自己先不
依赖他们。像孙俪，她现在
基本已经给粉丝传递出了很
明确的信号：你们不要左右我
的生活，也不要管我接什么作
品。章子怡同样也坚持住了自我。
但像她们这样的演员还是不多。

羊城晚报：张小斐可以走这条路
吗？

贾真：我觉得她可以。因为很多流
量艺人是从一开始就依赖了粉丝，后面
就很难摆脱。张小斐不一样，她从来都
不是靠“粉丝”养成的。而且她的老板
是贾玲，贾玲本人似乎也不是一个太急
功近利的人。有一个证据，就是《你好，
李焕英》刚火的时候，大家都说你什么
时候拍下一部电影，她会老老实实说，
现在还没有这个打算。所以我觉得，她
和公司应该都不会给张小斐太大的发
展压力。接下来，只要张小斐耐得
住寂寞，踏踏实实接好片，演好戏，
虽然短时间来看热度可能会过
去，但她未来的路反而可能走
得更长远。

“50亿女演员”
？？需要饭圈应援吗需要饭圈应援吗

贾玲曾如此形容张小斐在《你好，
李焕英》中的笑容：“小斐那一笑，我觉
得世界都温暖了。”这不是贾玲一个人
的感觉。不少观众在哭哭笑笑看完这
部影片后，感到心灵得到某种程度的疗
愈。心理学者武志红的个人公众号曾
发文探讨这一现象，认为张小斐在片中
的笑容给人一种“理想母爱”的感觉：

“平时我们在生活中，往往是遇到一些
好事情，或者得到了些什么、实现了些
什么目标才会笑。很多父母也是习惯
在孩子表现好、满足自己的期待了，才
会露出笑容。这些其实是‘有条件的
笑’。而‘李焕英’只要见到贾玲，几乎
都会发自内心地笑出来。并不需要发
生什么特别的事情，也不需要女儿实现
什么伟大的目标，没有任何的条件，让
人仿佛感受到一种无条件的爱。”

在张小斐的微博下，不少爱屋及乌
的网友直接亲热地叫她“妈”，很多人还
不时单方面跟她“汇报”自己的工作、生

活、心情。在本人尚未结婚生娃的情况
下，35岁的张小斐成了“国民妈妈”，还
有了“斐妈”这个人尽皆知的外号。而
在影片公映约半个月后，部分张小斐的
粉丝开始向其经纪团队“提意见”了。
粉丝们抗议张小斐经纪团队“失职”，因
为他们曾就张小斐未来发展方向及粉
丝需要配合的工作多次尝试询问其经
纪人，但对方不但不回应，甚至还退了
群。2月26日，网友发现张小斐全国粉
丝后援会和官方粉丝团已经解散，其
中，其官方粉丝团甚至是她本人亲手解
散的。张小斐所属经纪公司大碗娱乐，
则正式接管了张小斐的微博超话主持
人工作。

对张小斐及其经纪团队对粉丝的
态度，大多网友叫好，人们在微博表示：

“粉丝不要管太宽！”“斐妈不需要饭圈
这一套！”“让张小斐静静地红！”但也有
网友认为，红了的张小斐不可能完全拒
绝“饭圈文化”的影响。

第一次跟饭圈文化的交锋

《哪吒之魔童降世》发庆贺海报

张小斐与贾玲

张小斐

杨丞琳

陈妍希

《还珠格格》已成经典

《你好，李焕英》票房突破50亿大关


